

 Fecha: 11-02-2025
 Pág.: 5

 Medio: Las Noticias
 Cm2: 514,3

 Supl.: Las Noticias
 VPE: \$854.221

Tipo: Noticia general
Título: Abdala: "Hemos logrado salvar miles de vidas en La Araucanía"

Tiraje: 3.600 Lectoría: 13.800 Favorabilidad: No Definida

Abdala: "Hemos logrado salvar miles de vidas en La Araucanía"

Ayer lunes se renovó el toque de queda en las comunas ya seleccionadas para la restricción de movilidad, a partir de las 22:00 horas

Jesús Leonardo Núñez

La furia del fuego tuvo que enfrentar concentraciones de humedad y una significativa baja en la temperatura durante las últimas horas de la jornada del domingo, esto, a consideración del delegado presidencial regional, Eduardo Abdala, constituyó un elemento importante en las labores de combate de los múltiples incendios que afectan las distintas comunas en La Araucanía, a diferencia de las primeras horas críticas cuando el viento cambiaba de dirección con gran frecuencia y fuerza.

Desde la sede del Senapred en Temuco, la autoridad regional ofreció el balance de los daños acaecidos hasta ahora, en los que figura Collipulli y Galvarino como las comunas principalmente afectadas durante el fin de semana, así como la destrucción de unas 14 viviendas en distintos puntos de la región, lo que podría considerarse una cifra poco alarmante tomando en cuenta la enorme magnitud de los incen-

Tanto las condiciones del clima como el empeño de bomberos, Carabineros, Ejército, las empresas forestales, otros organismos oficiales y de la comunidad unida, permitieron salvar miles de vidas, razón por la que el delegado presidencial agradece a todas estas instancias por su dedicado trabajo.

Desde este lunes indicó que el toque de queda se renueva desde las 22:00 horas hasta las 6:00 del día siguiente, con el fin de facilitar el desplazamiento de los diferentes dispositivos de emergencia destinados para combatir las llamas. Al tiempo que en ese periodo se permitirá trabajar para crear las condiciones para que las familias regresen a sus hogares.

En Malleco las únicas comunas descartadas para

toque de queda son Lonquimay y Curacautín, mientras que el resto permanecen en un esquema de restricción especial de movilidad, a fin de que las autoridades puedan disponer de los distintos espacios con las estrategias correspondientes.

Por su parte, el director regional del Senapred, Alejandro Pliscoff Castillo, advirtió que la situación durante el fin de semana estuvo tan crítica que solo el domingo por ejemplo se cursaron 99 alertas SAE, para un total de 127 desde que comenzó el período crítico en los últimos días, aunque hasta ahora solo hay 25 personas damnificadas y 14 focos de incendios activos, aunque se sigue levantando información en algunas comunas como Lumaco y Perquenco.

El titular del Senapred indicó que ya se levantó la alerta roja regional por incendio y se está trabajando en el levantamiento del requerimiento por comuna para la distribución de agua potable para ir en ayuda de cada municipio.

En la situación de Collipulli, Pliscoff aseguró que se está conteniendo el fuego con gran éxito debido a las condiciones favorables climatológicas y se espera que en las próximas horas la situación cambie positivamente.

Una mujer incendiaria en Galvarino

Durante la jornada del domingo, una mujer de 41 años fue detenida en la comuna de Galvarino, con los indicios y pruebas suficientes que la señalan de estar involucrada en el inicio intencional de los incendios, según reveló Ramón Ross jefe del departamento de Operaciones Zona Araucanía.

El vocero de Carabineros indicó que son 26 los detenidos durante las últimas 48 horas y desde el inicio de la primera etapa del toque de queda. Cada una de



estas personas privadas de libertad fueron descubiertas con actitudes sospechosas relacionadas a la actual contingencia.

Ross hizo un llamado a la ciudadanía para que colabore durante el toque de queda, al tiempo que la institución policial continuará trabajando en verificar el cumplimiento de dicha disposición, así como con las labores de evacuación

Junto con la mujer detenida también hay otros cuatro privados de libertad y puestas a disposición al Ministerio Público, ya que se les vincula a prácticas asociadas al inicio de los incendios, situaciones que están siendo investigadas.